

組合員数106,478人
支部数 857
読者数 64,148人

(連絡先) ☎ 03(5978)2751 FAX 03(5978)2777
E-mail: honbu@nenkinsha-u.org

(5日現在)

年金者 しんぶん

第269号 2012年5月15日(火)

全日本年金者組合中央本部

〒170-0005 東京都豊島区南大塚1-10-20 天翔大塚駅前ビル
発行人 篠塚 多助 月刊1部100円(組合費に含む)
昭和57年6月30日第三種郵便物認可

年金引き下げるな

消費税増税やめよ

悪政阻止の力を大きく強く

6月まで「組織拡大月間」



歓迎会で声を合わせて歌う参加者(4月24日、老人福祉センター「本郷荘」で)

高齢者の生活を脅かす年金引き下げと消費税増税など悪政を阻止する力を大きく、全国で取り組まれている春の「組織拡大月間」。神奈川県本部でいち早く組合員の拡大目標を達成した海老名支部は、10人の役員が一致協力して目標の126人を超えた(4月30日現在)。月間終了までには年間目標の132人をめざして総合的な活動をすすめていくことにしています。

10人の役員が先頭に 月間目標達成、さらに前進へ

中央を増やすためには「武器」が必要と、支部の活動紹介や役員一覧を載せたり、

月間目標達成の源」と強調します。仲間を増やすためには「武器」が必要と、支部の活動紹介や役員一覧を載せたり、

**神奈川
海老名支部**

4月の「誕生会・新組合員の歓迎会」には新組合員も出席。その1人、矢作幸子さんは「横浜から越して数年、家の中にくすぶっている」と語る。鹿野文一郎書記長は「みんなにリーフを持つてもうことで、自分も仲間を増やそうという気持ちを持ってもらえるよ」。

4月の「誕生会・新組合員の歓迎会」には新組合員も出席。その1人、矢作幸子さんは「横浜から越して数年、家の中にくすぶっている」と語る。鹿野文一郎書記長は「みんなにリーフを持つてもうことで、自分も仲間を増やそうという気持ちを持ってもらえるよ」。

1クルがあり、春と秋には日帰りのバス旅行も行い、仲間の結びつきを強めています。

「全国20万組合員」に見合う支部目標は230人。市の高齢者人口比1%に相当します。酒井支

部長は「これからが月間のスタートのつもりで次の一歩に向かってすすみたい。老後を楽しく生き生きと過ごせるように、市政へも働きかけていきたい」と決意を燃やしています。

1クルがあり、春と秋には日帰りのバス旅行も行い、仲間の結びつきを強めています。

中央メーテーに2万1000人
写真は集会の最後を飾る年金者の歌ごえ(5月1日、東京・代々木公園で)

「お誘いリーフ」をみんなが持つて

年金者組合の全役員の奮闘で
拡大月間の目標を達成しよう

中央執行委員長 篠塚 多助

金者組合に課せられて

悪政をやめさせると
めに、今立ち上がるた
きです。その役割は年
金者組合に課せられて
います。情勢を開拓す
るために組合員の拡大
を必ずやり遂げなければ
なりません。

金者組合に課せられて

います。情勢を開拓す
るために組合員の拡大
を必ずやり遂げなければ
なりません。

金者組合に課せられて

います。情勢を開拓す
ために組合員の拡大
を必ずやり遂げなければ
なりません。

「一体改革」にストップ 20万組織めざし 「かがやけ命の行進」成功を

消費税増税、年金引き下げなど政府の「一体改悪」に抗議し、年金者組合のアピールと20万人組合づくりをめざす「命かがやく社会を願う年金者がやけ命の行進」(略称・か組合の行進)の実行委員会が発足し、取り組みが始まっています。

計画は5月30日に大阪城を出発、東海道を歩いて行進し、6月20日に東京・日比谷公園に到着の予定。

近畿ブロックが発案し、3月の中央執行委員会で計画の成功へ行進参加や事業経費の募金など

松井幹治大阪府本部執行委員長の訴え

「定期的な取り組みです。年金者組合の元気な姿を国民に示し、高齢者の切実な要求実現と20万人組合作りに結実するよ

う、行進成功に向けて全国からのご協力をお願いします」

「年金を2・5%削るな」「消費税を増税するな」——全日本年金者組合は4月26日、怒りの国前座り込み行動を行いました。

野田内閣が消費税などを7法案を審議する特別委員会の設置を議決する衆議院本会議開会の1時間

前にスタートした行動には東京、神奈川、埼玉、千葉の4都県から250人が参加しました。

篠塚多助委員長は「年金を引き下げられたうえに消費税の10%値上げ。これでは高齢者は生きていけない。年金削減を阻止し、消費税の増税をやめさせよう」と呼びかけました。

全労連の小田川義和事務局長、全国保育団体連絡会の稻川登史子事務局次長、全生連の辻清二事務局長が連帯あいさつ。日本共産党的田村智子参議院議員が激励にかけつけ、民主党の橋本勉、三村一也、日本新党的下地幹郎、社民党的安部知子の各議員も賛同の意を伝えてきました。

集会後、手分けして全

衆議院議員に要請行動を行いました。

当日は、のぼり旗、ブ

ラカードに囲まれてハ

され年金は引き下げら

りました。

「年金者組合って

姿を多くの市民にアピ

ルしました。

り専門家を雇えない基

金が甘い勧誘に乗せら

れるのです。

この問題のもう一つ

の背景は、1990年

代の日米金融協議を契

機とした金融自由化と

規制緩和です。それま

で企業年金の資金運用

は国債・地方債に50%

以上、株式は30%以

てつくる総合型です。

また、厚生労働省は

積立金が大きく不足し

ている基金を「指定基

金」にして財政再建を

促しますが、11年1月

1日現在81基金が指定

されています。A I J

の影響で102基金に

増えることが予想され

ます。

この問題の背景の一

つは、資金運用環境の

悪化です。それにも関

わらず殆どの基金が予

定金利を5・5%のま

まで。予定金利を引

き下げれば保険料を引

き上げなければならな

いからです。そのため

無理な運用が必要にな

ります。

国民の老後資金、年

金積立金は、国の規制

と運用業者などへの監

視態制を強化して安全

な運用を保障すべきで

す。

国民の老後資金、年

金積立金は、代行を返

上して確定給付年金な

どに相次いで変わった

ので。しかし、中小企

業の集まりなどの基金

は、最低責任準備金が

払えず厚生年金基金に

あります。

中で資金力のある厚生

年金基金は、代行を返

上して確定給付年金な

どに相次いで変わった

ので。しかし、中小企

業の集まりなどの基金

は、最低責任準備金が

払えず厚生年金基金に

あります。

「がんばって」と買い物

した食品を差し入れてく

れる人もありました。

28人の組合員が参加

し、162人が署名。何

より年金者組合の元気な

姿を多くの市民にアピ

ルしました。

り専門家を雇えない基

金が甘い勧誘に乗せら

れるのです。

この問題のもう一つ

の背景は、1990年

代の日米金融協議を契

機とした金融自由化と

規制緩和です。それま

で企業年金の資金運用

は国債・地方債に50%

以上、株式は30%以

てつくる総合型です。

また、厚生労働省は

積立金が大きく不足し

ている基金を「指定基

金」にして財政再建を

促しますが、11年1月

1日現在81基金が指定

されています。A I J

の影響で102基金に

増えることが予想され

ます。

この問題の背景の一

つは、資金運用環境の

悪化です。それにも関

わらず殆どの基金が予

定金利を5・5%のま

で。予定金利を引

き下げれば保険料を引

き上げなければならな

いからです。そのため

無理な運用が必要にな

ります。

この問題の背景の一

つは、資金運用環境の

悪化です。それにも関

わらず殆どの基金が予

定金利を5・5%のま

で。予定金利を引

き下げれば保険料を引

き上げなければならな

いからです。そのため

無理な運用が必要にな

ります。

この問題の背景の一

つは、資金運用環境の

悪化です。それにも関

わらず殆どの基金が予

定金利を5・5%のま

で。予定金利を引

き下げれば保険料を引

き上げなければならな

いからです。そのため

無理な運用が必要にな

ります。

この問題の背景の一

つは、資金運用環境の

悪化です。それにも関

わらず殆どの基金が予

定金利を5・5%のま

で。予定金利を引

き下げれば保険料を引

き上げなければならな

いからです。そのため

無理な運用が必要にな

ります。

この問題の背景の一

つは、資金運用環境の

悪化です。それにも関

わらず殆どの基金が予

定金利を5・5%のま

で。予定金利を引

き下げれば保険料を引

き上げなければならな

いからです。そのため

無理な運用が必要にな

ります。

この問題の背景の一

つは、資金運用環境の

悪化です。それにも関

わらず殆どの基金が予

定金利を5・5%のま

で。予定金利を引

署名用紙と飛躍に挑戦 加入書もつて 中盤の春の月間



年金支給日など毎月かかさず宣伝行動(4・13北海道)

北海道本部は、4月1日～7日の組合員拡大統一行動で22支部64人の拡大に成功しました。

2月1日から4月25日現在147人を拡大。やっと1月末現勢をこえた状況です。これは2月から減が131人をかぞえているからです。(減の)

ます。その結果、4月1日から25日までに実増で52人は取り組みを強化してい

ます。年金署名783筆、チラシ334枚配布と大きな取り組みとなりました。

「社会保障と税の一体改悪」特に年金切り下げに対する怒りを強く感

た。年金署名783筆、チラシ334枚配布と大きな取り組みとなりました。

超過へ意欲、あと0.06%和歌山県本部の高齢者人口比は現在、0.94%です。春の月間では、1%、2120人の超過達成を目指しています。

すべての支部が目標を達成を自指しています。すばらしい取り組みをすすめています。3月末の減

工夫した取り組みをすすめています。3月末の減

をつくるなど、それぞれ

者の要求を持ち寄り、各

運動だけではなく高齢者の

生活と暮らしを守るために、県高齢者運動連絡会

の中心的役割を果たして

います。

各郡市に地域高齢者運

動連絡会を組織し、高齢

者の要求を持ち寄り、各

自治体との連携をも強め

てきています。県老人ク

ラブ連合会ともつながり

ができ、年金者組合の存

在は地域で大きな力を発

揮しています。

県内どこでも頼りにさ

れる年金者組合をめざし

て、楽しく生き生きと活

動をすすめ目標達成を目指します。

前号3面で篠塚中央本部委員長の来県に感動し、「やなぎやいけん」と奮闘中の愛媛県本部。愛媛県本部は八幡浜に新支部

南支部に統いて12番目の「八幡浜支部」を結成しました。宇和島支部から

改悪を許さないために年金者組合の役割、組織を大きくする」ことを熱烈に訴え、それに応えて5人が4月早々に加入して支部結成となりました。

宇和島支部の川口書記長が学習会で「社会保障改悪」特に年金切り下げに対する怒りを強く感

た。県内どこでも頼りにされる年金者組合をめざし

て、楽しく生き生きと活動をすすめ目標達成を目指します。

(深谷昇)

「やなぎやいけん」の愛媛

今度は八幡浜に新支部

改悪、特に年金切り下

げに対する怒りを強く感

た。改悪、特に年金切り下

げに対する怒りを強く感

た。改悪、特に年金切り下

げに対する怒りを強く感

中盤の春の月間

「増勢から躍進」へ北海道 広がる年金署名と結んで



4・13怒りの行動。県知事へも申入れ(奈良)

春の月間でなんとしても1000人の奈良県本部にして7月の大会を迎えると頑張っています。3月末には899人となり、4月2週目には「香芝支部」が250人の目標を超えて264人に到達、高齢者比2%を超えました。

月間準備から仲間を増やすためにサークルへの参加などを仲間が仲間を呼んでいます。この「香芝支部」の活動から学びました。「支部の主役は組合員」と言っています。これが県全体の活性化となっていることです。

(藤垣全弘)

奈良にだつて。。。香芝支部



震災で甚大な被害を受けた宮城県本部石巻支部ですが、隣街、

登米市に支部をつくりうと呼びかけたところ6人が集まり、「登米年金者組合結成準備会」を発足させ6月に旗揚げすることになりました。

4月13日には双方から11人が河川敷畠に集まり「ジャガイモ植え

今年に入り県本部全体会を復旧・復興の活動を通じて仲間で60人が増え、急願を増やし、震災時の現勢を突破、100人を超えた。

石巻支部は復旧・復興の活動を通じて仲間で60人が増え、急願の「1000人の組織」から「1117人の組織」となりました。

(高見恒憲)

復旧・復興活動で加入者増 被災時超えた石巻支部援助 隣町の支部づくり



全国100万署名の達成

金署名の取り組みを強めた道本部は、引き続き年金署名の取り組みとなりました。

金署名の取り組みを強めた道本部は、引き続き年金署名の取り組みとなりました。

金署名の取り組みを強めた道本部は、引き続き年金署名の取り組みとなりました。

アンコール研究の第一人者 上智大学石澤先生案内歴史と文化、交流のカンボジア・アンコールワット 6日間

●石澤先生による現地での講演と上智大学研究員によるアンコール遺跡同行・説明●国際再建に頑張るカンボジアの人々と多彩な交流。5つ星のデラックスリゾートホテルに4連泊。締切:7月17日(火)

8月16(木)~21日(火) 定員25(最少10) 179,000円(25歳未満159,000円)

いずれも添乗員同行。定員次第切。海外ツアーは燃油、各地空港諸税別途。

勇壮華麗な相馬野馬追&被災地応援ツアー

7月28日(土)~30日(月) 定員45(最少25) 48,000円(バス利用、東京発着基準)
一人部屋、二人部屋はありません 締切:7月13日(金)

都教組主催 三上満さん同行
環境都市宣言の稚内と宗谷の教育を体感&礼文の自然満喫の旅

7月26日(木)~29日(日) 定員40(最少20) 20~29名様の場合:157,000円
30名様以上の場合:149,500円
締切:7月5日(木)

【お問い合わせ・申込先】 東京都知事登録旅行業第3-6101号 (株)たびせん・つなぐ
TEL: 03-5577-6300 / FAX: 03-5577-6310 〒101-0064 東京都千代田区猿楽町1-3-1-302
【メール】 info@tabisen-tsunagu.com 【WEB】 http://tabisen-tsunagu.com
【企画実施】 株式会社 TABI'Z 観光庁長官登録旅行業 第1-1906号 東京都港区芝5丁目13-18 MTCビル9階

第23回 機関紙コンクール

2012年・第23回年金者しんぶん機関紙コンクールを下記の要項で行います。都道府県本部発行の機関紙のみを対象とします。

◇対象紙=定期発行している都道府県本部と同女性の会(部)の機関紙・誌で、2012年4月と5月に発行したもの。
◇選考委員会=中央本部役員、編集委員の中から10人程度と日本機関紙協会の代表によって構成する。

◇応募方法=各号とも10部、封書の表に「機関紙コンクール参加」と朱書きを。
◇発表・表彰=6月19・20日開催の第28回中央本部委員会で発表、表彰する。最優秀賞及び優秀賞は副賞を進呈する。

静岡・藤枝支部は
4月5日、2月、3月、4月生まれの組合員を祝う誕生会を開きました。

日頃のうたごえ部活動の加入した3人が出席して、うたごえなどを通じて歌いま

たちも大きな声で歌いました。成果を発表。出席の仲間

ド在住の娘さんを訪ねた旅で「数々の富裕層が困にあいでいる」厳しい現実を目のあたりにしました。

対象者は、恒例のプレゼントを贈りました。対象者

祝田さんから「3月に逝去了した増田鶴さんは、藤枝の年金者組合の立ち上げにも尽力された方だった」と紹介があり、故人を偲びました。

3月23日午後、奈良県本部女性部は第9回総会を52人が参加して王寺町地域交流センター・リベル王寺で開きました。

第1部は藤垣委員長の挨拶、メッセージの紹介

京都府本部女性部の支部代表者会議に参加した向日支部女性部の5人の役員の中ベテラン2人

「90%回収目標なんても無理、無理」の思いでした。

実態調査なんでも無理、無理」の思いでした。

京都府本部女性部の支部代表者会議に参加した向日支部女性部の5人の役員の中ベテラン2人

が療養中、加えて月に1回の頬りの支部役員会も受け止めで積極的に回

り、多くの要求や組合員の意見を受け、支

部女性部として課題山積みです。

集約作業は終わりました。が、多くの要求や組合員の意見を受け、支

部女性部として課題山積みです。

たが、多くの要求や組合員の意見を受け、支

部女性部として課題山積みです。

たが、多くの要求や組合員の意見を受け、支

部女性部として課題山積みです。



誕生会には新加入の3人も参加

創立メンバー追悼も

—静岡・藤枝支部—

全員「国民」。「じゃあ、学校に来るのは義務? 権利?」。答えは元氣よく「義務」。

「憲法を守るのは国で学校に来るのは権利なんだよ」と言うと、

6年生の教室で朝の「読み聞かせ」およそ20分。井上ひさし原案の絵本「けんぽうのおはなし」を読み終えてから、生徒に私からクイズです。

「憲法を守るのはどっち?」。答えはほぼ

子どもたちは一齊に先生の方を向き「本当?」という顔です。

が分かるようです。書よ。愛読書にしてね」と締めます。

昨年は1・2年生は毎週1回、6年生は8校に年70回、ゼロ歳、

朝8時15分には体育館座りをして「今日はどう

移住して居場所を得た地域活動

学校支援・子ども図書館各ボランティア団

大里 文子

がどんと削られ「沖縄・戦争・核兵器・環境」と見せると、戦前の憲法と新しい憲法の違い

境・人権」など、関連

の本のブックトークは欠かせません。

毎週訪問している近くの学校の1年生は、

33人が集まって「ひなまつり」と「ミニ文化展」を開き、楽しいひとときを過ごした参加者のみなさん

丸」の寄せ書き・戦死公報・戦中の資料や墨塗り教科書、国定教科書(コピーしたもの)を見せる、戦前の憲法と新しい憲法の違い

1・2歳は毎月2回。学童くらぶ、子育てセンター、老人クラブなどにも出前しました。

勤めながら祖母と義母の介護を終え、自身の病気退職後にこの地山梨県・甲州市に移住して16年目。2歳までが対象の子ども図書館ボランティアと並行して学校や児童クラブ、保育園など子育て支援

に、これほど関わるとは思いもしませんでした。今ではすれ違う親子連れや子どもたちから「あっ、大里さん」と名前を呼ばれるのがとても嬉しいです。

群馬・前橋南分会は3月2日、「ひなまつり」と「ミニ文化展」を開いて、楽

しいひとときを過ごした参加者のみなさん

第9回総会に52人

全支部に女性部結成願う

奈良県本部

金者組合ならではと感心

(岩田ミエ子)

のあと活動報告、会計報告、新年度の活動方針の提案をそれぞれ承認、役員紹介がありました。

第2部は各支部の芸達者が勢揃い。お腹の底から笑い、歌い、見て、聴いて、踊ってやっぽり年

金者組合ならではと感心と願っています。

しました。各支部から参

加の男性のみなさんに感謝され、交流が深まるこ

と願っています。

謝、各支部に女性部が結成され、交流が深まるこ

と願っています。

護など総てにかかわって

の協力——その多くは男

性組合員ですが支部全体

90%の回収率を達成

都日支部

もう1つは、機関紙配布担当者

が療養中、加えて月に1回の頬りの支部役員会も受け止めで積極的に回

り、多くの要求や組合員の意見を受け、支

部女性部として課題山積みです。

たが、多くの要求や組合員の意見を受け、支

</

加入動機は「楽しみ7分、活動3分」の誘い文句。(こりあ気が楽だわ)「活動7分、楽しみ3分」ならどうなっていたか?即「パークゴルフ部会」に入会。私の最初の活動は、毎月の定例会の日程をカレンダーにマークすることでした。

4月1日に仲間入りしました。偶然にも「春の仲間づくり月間」スタート月でした。

加入の動機は「楽しみ7分」

北海道・札幌市
井筒 章介 66

加入了動機は「楽しみ7分、活動3分」の誘い文句。(こりあ気が楽だわ)「活動7分、楽しみ3分」ならどうなっていたか?即「パークゴルフ部会」に入会。私の最初の活動は、毎月の定例会の日程をカレンダーにマークすることでした。

雪をかぶった座禅草
兵庫・姫路市
岸本 守

春はまだ遠い3月12日の滋賀県湖北の高島市。住宅地に囲まれた町中で、雪をかぶった座禅草に出合いました。

あなたの川柳
京都市
木田 たま子 78

面白いかと
ト月でした。

親しくしている90歳の方に「女性の会」の案内をFAXしました。その時の例会は「ちぎり絵」だったのですが、参加してくださいました。

90歳の女性は元気ハツラツ
兵庫・宝塚市
草野 恵1

90歳の女性は元気ハツラツ
兵庫・宝塚市
草野 恵1

ているので、終わつた後、食事をしました。そして加入してもらいました。

毎週「体操」をして13年になること、元気ハツラツです。宝塚支部には他にも90歳代の人が2人います。

出勤の激励に18人の組合員
宮城・多賀城市
佐藤 正弘 65

がとまりませんでした。

平日の早朝に参加できるのは年金者組合との思いと、この間の様々な取り組みが思いだされて涙

がとまりませんでした。

年金の底上げを求める請願」を松阪市議会に提出。各会派代表にも請願書を届けて要請した結果、紹介議員に4人がなってくださいました。

委員会と本会議をのべ7人が傍聴。委員会では民主党政系から反対の意見が出ましたが、2人の紹介議員が賛成意見を述べました。

委員会と本会議は賛成多数で可決されました。

傍聴して、各議員の態度がよく分かり、傍聴は大事な運動だとよく分かりました。

■心からの実感
相談しながら
支部の独立へ
福島・川俣町
遠藤 トシ子 68

新聞をプレゼントして勧誘したところ「あなたの川柳が面白いから入る」と2人も入会してくれ、大変喜んでいます。

が分かってきました。
相談しながら、まわりに年金者組合のことを知ってもらい、仲間を増やして「伊勢支部」から独立して「志摩支部」の結成をめざしたいと思はじめました。

■花見客に宣伝

4月に花見を楽しむやつたら、他の花見客から立ち見ができるので、年金者組合の説明会を行いました。まだ宣伝の価値があるなあと思いました。

■感無量でした
千葉・八千代市
南条 美登里
「年金者しんぶん」は充実していると思うし、伊勢支部の中で志摩在住の人にはまだまだ少ないのでは、組合員が増える条件は無限です。

春がきてよかったです!
相談しながら
支部の独立へ
福島・川俣町
遠藤 トシ子 68

■初めて読んで
春がきてよかったです!
相談しながら
支部の独立へ
福島・川俣町
遠藤 トシ子 68

■疲れ吹き飛ぶ
北海道・岩見沢市
長谷川 信博 73

はや「古希の同窓会」の通知が2通きました。今では稀な年齢ではないけれど、いい口実ができる楽しい年になります。

■楽しむ口実が
兵庫・洲本市
近本 納 69

対・原発卒業ええじゃないか」のパレードにプラカードをぶら下げ、電気カートで参加しました。声よ届け!

4月2日には、自宅待機から1年ぶりに出勤しました。朝8時前、工場門前で支援者30人が、花束と大きな拍手で出勤を

ました。高校生とおぼしき2人が呼びかけました。

連がサイフからなければ小錢をカンパンしてくれ感激しました。

東と大きな拍手で出勤を

ました。朝8時前、工場門前で支援者30人が、花束と大きな拍手で出勤を

